

Kleine Anfrage Barbara Freiburghaus (FDP): Gratis-Abo von Publibike

Gemäss NZZ am Sonntag vom 16. September 2018,

Zitat «Alec von Graffenried, Gastgeber, gibt sich grosszügig. Der Berner Stadtpräsident offeriert den Nationalräten ein Abo für die Publibikes, mit denen er die Bundesstadt überzieht. Mit dem Leihvelo, so der Grüne, könnten sich die Politiker nachhaltig, gesund und in kürzester Zeit von A nach B bewegen. Wie das im Detail funktioniert, zeigt die bisherige Erfahrung: das Velo ist in kürzester Zeit geknackt und nach C unterwegs, während der Politiker entweder nachhaltig in B sitzenbleibt oder gesund nach A zurückläuft.»

und Berner Zeitung vom 17. September 2018 schenkt die Stadt Bern allen Bundesparlamentariern ein Publibike-Abo. Kostenpunkt: CHF 18 700.00.

Der Gemeinderat wird höflich aufgefordert, folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie kommt es, dass die Stadt von Publibike ein Abo im Wert von CHF 400.00 für CHF 76.00 erhält (Berner Zeitung)?
2. Neben den Bundesparlamentariern und den Stadtangestellten, wer erhält sonst noch diese vergünstigten Abos?
3. Werden auch von anderen Anbietern wie SMIDE Abos vergünstigt durch die Stadt erworben und weitergegeben?

Bern, 20. September 2018

Erstunterzeichnende: Barbara Freiburghaus

Mitunterzeichnende: -

Antwort des Gemeinderats

Die Stadt Bern ist das Politzentrum und die Hauptstadt der Schweiz. In dieser Rolle hat sie den Auftrag, attraktive Voraussetzungen für Politik und Verwaltung zu schaffen und eine gute Gastgeberin zu sein. Das PubliBike-Abo war ein Dank und Zeichen der Wertschätzung des Gemeinderats gegenüber den Mitgliedern der Eidgenössischen Räte. Bei den erwähnten Kosten in Höhe von Fr. 18 696.00 handelt es sich um die Maximalkosten, falls alle Parlamentsmitglieder das PubliBike-Abo einlösen würden. Die PubliBike AG stellt nur diejenigen Abos in Rechnung, die auch eingelöst werden. Es ist davon auszugehen, dass nur ein kleiner Teil das Abo nutzen wird und die effektiven Kosten somit um einiges tiefer ausfallen werden.

Der Gemeinderat setzt sich ein nachhaltiges und stadtverträgliches Mobilitätsverhalten der Mitarbeitenden der Stadtverwaltung zum Ziel. Dazu möchte er das Veloverleihsystem «Velo Bern» von PubliBike als wichtiges Beförderungsmittel etablieren und stellt den Mitarbeitenden deshalb die Velos und E-Bikes von PubliBike während der ersten Stunde pro Ausleihe kostenlos zur Verfügung. Den Mitgliedern des Bundesparlaments hat der Gemeinderat als Zeichen seiner Wertschätzung ebenfalls ein PubliBike-Abo überreicht, was der gemeinderätlichen Mobilitätsstrategie entspricht.

Zu Frage 1:

PubliBike hat der Stadt Bern die Abonnemente für die Mitglieder des Bundesparlaments zu Sonderkonditionen zur Verfügung gestellt. Es handelt sich dabei um ein BusinessBike-Abo, welches PubliBike Firmen für Ihre Mitarbeitenden anbietet. Die BusinessBike-Abos werden zu anderen Konditionen angeboten, da eine hohe Anzahl Abos erworben wird und sich die Unternehmen oft noch mit anderen Leistungen beteiligen. Die Stadt Bern hat die Abos für die Mitglieder des Bundesparlaments für Fr. 76.00 pro Abo erhalten. Mit diesem Abo können die Velos und E-Bikes von PubliBi-

ke die ersten 30 Minuten pro Fahrt kostenlos ausgeliehen werden, anschliessend gilt der Normaltarif.

Zu Frage 2:

Keine weiteren Zielgruppen erhalten von der Stadt Vergünstigungen.

Zu Frage 3:

Nein, die Stadt Bern hat keine anderen Abos erworben.

Bern, 31. Oktober 2018

Der Gemeinderat